



La Mieuse

Bulletin officiel de l'Association des Descendants des Lemieux d'Amérique inc.

Volume 16 numéro 3

Juillet-septembre, 2001

Les Lemieux se réunissent en Outaouais

L'Outaouais possède une longue et riche histoire de corridor de communication entre l'est et l'ouest du continent, de même qu'à titre de territoire source d'abondantes richesses naturelles. Ainsi, c'est d'abord la nation algonquine, qui a contrôlé pendant plus de 6 000 ans, le commerce dans la vaste région comprenant les territoires actuels du Québec, de l'Ontario et du nord-est des États-Unis.

Au XVIII^e siècle, la colonisation européenne a emprunté le même territoire et la même principale voie de communication la rivière des Outaouais pour soutenir un grand réseau de coureurs des bois et de traite des fourrures. L'installation à demeure des européens date de 1800 alors que les premiers colons du Massachusetts vinrent s'installer pour exploiter successivement les vastes réserves forestières - plus particulièrement les grands pins blancs, et le potentiel agricole de la région. À la même époque une communauté francophone s'est établie surtout du côté du territoire de la Petite-Nation dans la Seigneurie Papineau. Parmi ceux qui se démarqueront et traceront cette époque de l'histoire outaouaise, on retrouve : Philémon Wright, Archibald MacMillan et Louis-Joseph Papineau.

Au XIX^e siècle, l'Outaouais a joué un rôle de leader industriel national avec, comme créneaux, le développement de l'industrie forestière, de l'industrie des pâtes et papiers, de l'industrialisation hydro-électrique et de l'industrie minière. L'Outaouais constitue, à ce titre, la première région minière d'importance nationale avec l'extraction et le traitement chimique du graphite, du phosphate, du mica, du fer, du quartz et du feldspath entre 1875 et le tournant du XX^e siècle.

L'histoire régionale est aussi profondément marquée par le choix de la ville de Bytown (qui deviendra Ottawa) à titre de capitale du Canada. Ce changement viendra ainsi bousculer le destin industriel régional par l'amorce du développement des activités tertiaires. Ce mouvement ira en s'accélégrant sur la rive québécoise de l'Outaouais à partir des années 60.

**Bienvenue à l'Assemblée annuelle
aux membres, anciens et nouveaux**

**ASSOCIATION DES
DESCENDANTS DES LEMIEUX
D'AMÉRIQUE inc.**

**Welcome to the Annual Meeting
to old and new members**

For more than 6,000 years, the Algonquin nation controlled commercial activities all over the north-eastern continent, including the Outaouais region. The Outaouais region was then a communication corridor between east and west.

With the beginning of the 1800's, newcomers from Massachusetts settled and started to exploit the white pine forests of the region. The agricultural potential of the region was put to production. At the same time, a French-speaking community was developing on the territory of the Petite-Nation in the Papineau Seigneurie. Important figures of that period are: Philemon Wright, Archibald Macmillan and Louis-Joseph Papineau.

During the 19th century, the Outaouais region played a national leading role with the development of its industries: forest, pulp and paper, hydro-electricity and mining. Between 1875 and the turn of the 20th century, the extraction and chemical processing of graphite, phosphate, mica, iron, quartz and feldspar gave to the mining industry a national importance.

The regional economy was positively affected by the choice of the City of Bytown (Ottawa) as capital of Canada. Soon, tertiary activities developed in addition to the existing industries.

Éditorial

Roxane Lemieux-Lavigne
Directrice



Un rendez-vous d'été!

Le rassemblement annuel 2001 fait suite à la première rencontre de l'Association des Descendants des Lemieux d'Amérique le 6 novembre 1999 à Buckingham, rencontre qui se voulait préparatoire à ce 19^e rendez-vous annuel.

Grâce à la persévérance et à la ténacité de Rita Lemieux Joly dont l'objectif est de mieux faire connaître l'Histoire des LEMIEUX dans cette belle vallée de l'Outaouais et surtout de souligner l'arrivée d'ÉTIENNE LEMIEUX, son grand-père, en Bas-Canada. Il lui manque toujours des liens concernant Étienne et n'hésitez pas à lui communiquer le fruit de vos recherches. D'ailleurs, ce soir vendredi à 20 h, nous parlons généalogie entre nous, entre LEMIEUX. Vous nous avez apporté la lignée de votre famille accompagnée de photos de vos ancêtres? Prenons le temps et ensemble partageons nos découvertes.

Pourquoi notre rencontre annuelle a-t-elle lieu en juillet? L'été, période de vacances par excellence, favorise les nombreuses activités organisées pendant juillet et août dans tous les coins du pays et de ce fait nous rend la tâche plus difficile. De nombreux festivals, rencontres et jeux de toutes sortes nous empêchent de retenir nos dates habituelles. Nos espérons que ce changement dans nos traditions ne nous privera pas du plaisir de votre présence.

En parcourant le rapport annuel du président vous serez informés des projets en marche et des réalisations en cours d'année.

Lors de notre assemblée générale annuelle il y aura élections. Six (6) directeurs terminent leur mandat et trois (3) postes sont vacants. Un appel à tous les membres qui ont le goût de participer. Toutes les candidatures sont bienvenues, que vous soyez proposé par un membre de l'assistance ou que vous vous proposiez vous-même. L'association, en ce 19^e anniversaire, est encore une association que nous bâtissons ensemble. C'est tous et chacun d'entre nous. C'est ensemble que nous réussissons à faire progresser notre association.

Le procès-verbal de l'assemblée générale tenue le 26 août 2000 à l'Isle aux Coudres paraît dans *La Mieuserie*. Prenez-en connaissance avant notre assemblée de samedi matin à 9 h 30 afin d'accélérer les procédures et de respecter l'horaire de la journée et ne l'oubliez pas dans votre chambre!...

Dimanche, après la célébration de la messe, on rendra un hommage posthume à Éveline Lemieux-Séguin qui fut présidente de l'association de 1989 à 1993 et qui est native de la vallée de l'Outaouais.

Le rassemblement annuel nous donne l'occasion de célébrer et d'exprimer notre fierté d'appartenir à la grande famille LEMIEUX. Célébrer sa fierté d'appartenance, c'est une affaire de cœur et de raison. Laissons aller notre cœur et que la fête commence!

Bonnes et belles rencontres!

Roxane

A Summer Rendez-vous!

The 2001 annual assembly is following the first meeting of the Association des Descendants des Lemieux d'Amérique on November 6, 1999 in Buckingham. Meeting that was kind of a test for the upcoming 19th annual meeting.

Because of Rita Lemieux's perseverance and tenacity and who the prime goal is to let others know about the History of the Lemieux, in the beautiful valley of the Ottawa region, and to get her grandfather Étienne Lemieux in the spotlight in Low Canada. She is still looking for a link concerning Étienne. Don't hesitate to send or tell her the result of your research. By the way, tonight, Friday at 8 p.m., we are talking genealogy between us, between Lemieux. You brought us pictures of your ancestors and your family lineages. Let's take time to share your results.

You're asking why the annual meeting is in July? Because it's the period of the year where people are mostly to be available and specially in vacation. Many festivities and gathering are organized in favor of July and August. It is a bit difficult to gather people, they are less available. We hope that this change in our traditions won't take away the pleasure of your presence.

While reading the president annual report, you will be informed of the upcoming projects and the realization made during the past year.

During our general annual assembly, they're will be elections. Six (6) directors are ending their term and three (3) vacant post. We are calling everyone for their sense of participation. Every candidature is welcome. If you are proposed by someone in the audience or by yourself. In its 19th birthday, our Association still work together and its that way that it should stay, together, if we want to progress.

The minutes of the annual assembly of August 26, 2000 are in the present edition of *La Mieuserie*. Take a look at it before our assembly of Saturday morning at 9:30 a.m., this way, it may go faster. and, by the, don't forget it in your room...

Sunday, we will give a homage to the late Éveline Lemieux-Séguin who was president of the association during 1989 to 1993 and who was native from the Ottawa valley.

The annual get-together is the occasion to share the richness and the family name we have and to be proud of it! It's a matter of reason and of heart.

Happy and pleasant meeting!

Roxane



La Mieuserie

Ce bulletin de liaison est publié quatre fois l'an et distribué aux membres de l'Association
This newsletter is published four time a year and distributed to members of the Association

Directrice / Director
Roxane Lemieux-Lavigne
Rédaction et Publicité
Bernard Lemieux
Dactylographie / Typing
René Lemieux
Traduction / Translation
Guy Lemieux

Membres du Comité d'information
Members of the Media Committee
Roland Lemieux
André Lemieux, Bernard Lemieux
Roxane Lemieux-Lavigne

Pour nous rejoindre:
To contact us:
La Mieuserie

6291, 2e Avenue Montréal Qc H1Y 2Z3
ou par télécopieur / or by FAX
(514) 729-4622

Courrier électronique / Email
bernard@lemieux.net

Site WEB Site
<http://pages.infinit.net/belex>



Message du Président Jean Lemieux

Il me fait plaisir au nom du conseil d'administration et en mon nom personnel de vous souhaiter la plus cordiale bienvenue à notre 19^e rassemblement des Lemieux d'Amérique dans la belle vallée de l'Ontario.

Ceux et celles qui participent pour une première fois, vous aurez la chance de découvrir une association pleine de vie et heureuse de vous faire connaître nos racines.

À nos anciens qui ont construit notre association, merci pour votre dévouement et votre appui.

Merci au comité organisateur spécialement à Rita Lemieux-Joly et son équipe.

Nous comptons sur votre participation active à l'assemblée générale. De belles visites dans la vallée de l'Ontario et de bons échanges avec la parenté.

**Jean Lemieux
Président**

President's Message Jean Lemieux

It pleases me in the name of the board of directors and on my behalf to wish you the most cordial welcome with our gathering of the Lemieux of America in the beautiful area of the Ottawa Valley.

Those which take part for the first time, you will be likely to discover an Association full of energy and we will be very happy to exchange our knowledge on our roots.

To the pioneers of this Association, thank you so much for you devoted action and time.

Thanks, to the committee, especially to Rita Lemieux-Joly and her team. We are counting on your participation at the general assembly.

A tour of Hull-Ottawa, will show you, how beautiful is the Ottawa Valley. You will also meet new cousins and be able to talk about new relatives.

**Jean Lemieux
President**

La Famille Boileau a le regret de vous annoncer le décès de Monsieur Léon Boileau de Buckingham

Décédé à l'hôpital de Buckingham, le mercredi 18 avril 2001, à l'âge de 82 ans. Il était l'époux bien-aimé de Thérèse Lemieux, fils de feu Eloi Boileau et de feu Léontine Boileau. Outre son épouse, il laisse 1 fils. Luc (Diane Dallaire) ; ses 2 petits-enfants : Bruno et Isabelle, une sœur Marie Rose Boileau (missionnaire du Christ-Roi) 3 frères: Paul (Thérèse Desloges), Roger (Cécile Payer) et Gaston (Murielle Daoust); prédécédé par 3 sœurs : Jeanne (feu Alfred Nickner) Adrienne (feu Roméo Boileau) et Françoise (Fernand Côté) ainsi que par 3 frères Lucien (Gabrielle Guindon), Albert (feu Gilberte Mougeot) et Noël (Marie Marthe Demers). Il laisse également 1 belle-sœur Rita Lemieux (feu Florent Joly).





La Pause Spirituelle PAR Lucien Lemieux

*Notre aumonier nous offre cette fois un texte de
Georges Madore*

BIENHEUREUX LE PÈRE

Bienheureux le père
qui prend le temps de voir grandir ses enfants
car ce temps ne reviendra jamais !

Bienheureux le père
qui apprend à ses enfants à être autonomes
car il ne sera pas toujours là !

Bienheureux le père
qui aide ses enfants à devenir ce qu'ils sont,
car ainsi naît l'avenir du monde

Bienheureux le père
qui sait dire des paroles d'encouragement et de
tendresse,

car elles sont pour l'enfant irremplaçables

Bienheureux le père
qui sait reconnaître ses torts devant son enfant,
car il lui apprend la beauté du pardon

Bienheureux le père
qui sait aimer sagement, parfois en disant
oui, parfois en disant non, car l'amour

comme le ciel, n'a pas toujours la même couleur
Bienheureux le père
qui sait s'asseoir près de Dieu pour l'écouter et
l'accueillir, car il puise à la source de toute paternité.

Bienheureux le père
qui est fidèle à sa foi, à ses valeurs et aux belles
traditions,

car ce sera son plus bel héritage.

Bienheureux le père
qui sait gagner non seulement le respect,
mais l'amitié de ses enfants, car il connaît le bonheur
de Dieu.

Georges Madore

Un mot de la présidente du comité organisateur

Bonjour Cousins, Cousines.

C'est un grand plaisir et un privilège, de vous accueillir à un Rassemblement des Lemieux d'Amérique, dans la belle région de la vallée de l'Outaouais.

Étant moi-même originaire de cette région, je peux en parler avec beaucoup d'appréciation et d'amour. C'est un coin du pays où il fait bon vivre.

Le comité régional n'a pas ménagé ses efforts afin de rendre votre séjour des plus agréable.

Rassemblement 2001 est un rendez-vous inoubliable!

Rita Lemieux Joly



A Word from the President of the Organizing Committee

Hello Cousins.

It is a privilege and a pleasure to welcome you to the Lemieux's Reunion that will be held in the beautiful Ottawa Valley.

As I am originally from that region, I can surely talk about it with much appreciation and love. Life is very agreeable in this part of the country.

The Regional committee worked very hard to get everything satisfactory so you stay will be pleasant.

2001, Lemieux's Reunion is a rendezvous you wont forget!

Rita Lemieux Joly

CONCERT DE MARIE-NICOLE LEMIEUX

C'est le 22 avril dernier que plusieurs Lemieux assistaient au concert donné par la contralto Marie-Nicole Lemieux. Ce concert fut présenté dans le cadre de Sons et Brioches à la Place des Arts devant plusieurs centaines de personnes dont un grand nombre d'enfants.



Marie-Nicole en compagnie du gagnant du tirage de son CD-ROM, M. Raymond Lavigne.

Marie-Nicole possède une très belle voix. Elle a su captiver son auditoire par ses magnifiques interprétations. Elle a retenu l'attention de son jeune public par la simplicité avec laquelle elle a expliqué son rôle de chanteuse et sa capacité d'expression.

Joseph Rouleau, président des Jeunesses Musicales du Canada, nous a fait connaître le cheminement musical

de Madame Lemieux. Ses débuts par le chat à l'église de sa paroisse et par la suite elle s'est inscrite à des cours de chant de plus en plus approfondis qui l'ont menée à étudier avec l'excellent professeure Marie Daveluy.



Jean Lemieux, Marie-Nicole Lemieux, Odette Lemieux, Roxane Lemieux-Lavigne.

Après le concert les Lemieux ont eu le plaisir de rencontrer et de jaser avec Marie-Nicole. Tous furent charmés par sa simplicité, sa chaleur humaine. Ce fut une rencontre formidable avec une personnalité très sympathique. Nous lui souhaitons beaucoup de succès.

Jean Lemieux
Président

**ASSOCIATION DES DESCENDANTS
DES LEMIEUX INC.**

Rassemblement annuel / General Annual Meeting

27, 28 et 29 juillet 2001 / July 27, 28 and 29, 2001

PROGRAMME / PROGRAM

VENDREDI, 27 JUILLET 2001 / FRIDAY, JULY 27th, 2001

- 14 h Rencontre du comité organisateur et du bureau de direction / Organizing committee and Board of Directors meeting
- 16 h Accueil et Inscription
Welcome and Registration
- 17 h Souper libre / Supper-time
- 19 h Accueil et Inscription
Welcome and Registration
- 20 h Parlons généalogie entre Lemieux
Let's talk Lemieux genealogy

SAMEDI, 28 JUILLET 2001 / SATURDAY, JULY 28th, 2001

- 8 h Accueil et Inscription
Welcome and Registration
- 9 h 30 Assemblée générale annuelle
Annual general meeting
- 12 h Diner libre / Lunch
- 14 h Tour de Ville de Hull / Hull City Tour
- 18 h 30 Banquet et soirée d'animation
Banquet and entertainment

DIMANCHE, 29 JUILLET 2001 / SUNDAY, JULY 29th, 2001

- 10 h Messe / Mass
Hommage posthume à Éveline Lemieux-Séguin /
Tribute to Éveline Lemieux-Séguin
- 11 h 30 Brunch de la présidence / President's Brunch

Postes Canada

Numéro de la convention 40069967 de la Poste-publication

Retourner les blocs adresses à l'adresse suivante :

Fédération des familles-souches québécoises inc.

C.P. 6700, Succ. Sillery, Sainte-Foy (QC) G1T 2W2

IMPRIMÉ - PRINTED PAPER SURFACE



Association

Conseil / Board

Bureau / Executive

Président Jean Lemieux

40 Carillon, Ste Mélanie Qc J0K 3A0

(450) 759-6448 Fax (450) 759-8317

Vice-Président Rolland Lemieux

1 Rang 30, St-Louis de Gonzague Qc J0S 1T0

(450) 373-4946

Vice-Présidente Roxane Lemieux Lavigne

6291 2e Avenue Mtl H1Y 2Z3

(514) 729-4979 Fax (514) 729-4622

Secrétaire / Secretary

Odette Lemieux, 82 Ste Catherine

St-Constant Qc J5A 1G5

(450) 632-0784

Trésorier / Treasurer

Georgette Lemieux-Dubaere

Directeurs (responsables de comités)

Archives André Lemieux

407 ch Beauce, Beauharnois, Qc J6N 3B8

(450) 429-3346

Recrutement / Recruitment Jacques Dubaere

139A 5e Avenue, Pincourt J7V 5L1

(514) 453-4432

Directeurs / Directors

Inventaire / Inventory Gilles Lemieux

6821 Laurendeau, Mtl. H4E 3Z5

(514) 766-0213

André J. Lemieux

200 boul. Deguire Ville St. Laurent Qc

H4N 1P6 (514) 334-8038

Jean-Claude Allard, 4094 Côte-des Neiges Mtl Qc,

H3H 1W8 (514) 938-1460

Rita Lemieux-Joly, 1220 Ter. Jacques Léonard Mtl Qc

H1A 3K3 (514) 642-7158

Helène Lemieux Dahling, 418 Third Ave # 103

New Westminter BC V3L 1M7

(604) 526-7901

Maurice Lemieux, P.O.Box 5633,

Sun City Center FL USA 33571 (813) 634-3339

Consultants

Consultant Généalogie Jacques Lemieux

96 rue Lambert, St-Romuald, Qc G6W 3N4

(418) 839-9374

Aumonier Lucien Lemieux

311 St-Thomas, St-Lambert Qc J4R 1Y2

(450) 465-4936

Aumonier Raymond Allard

1105 boul Jules Poitras E-35 Ville St-Laurent Qc

H4N 1X6 (514) 336-9639